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在新加坡的时间过得飞快，四个月在不知不觉中已经成为了过去，收获良多，在此作一些总结与报告。	从复旦大学来到新加坡国立大学
交换，自然是想要感受一下所谓“亚洲第一”的大学的学术氛围与教育水平。总的来说，新加坡国立大学的教育质量高，教育设施完善，
是一个很好的思想交互的平台。但同时我也感到，我的本校复旦大学和新加坡国立大学在教育质量上的差别并没有那么大，可见国内一
流高校在国际上也是非常有竞争力的，继续努力向世界一流大学的目标迈进也是有可能且有必要的。	新加坡国立大学的课程设置与国内
大学非常不一样，每门课不仅有专门的lecture，还有专供师生进一步讨论进一步学习的tutorial。讨论课对于我们这些交换生来说，虽
然不陌生，毕竟很多国内的课程也设置专门的讨论课，但如此固定的频繁的每门课的都有的tutorial形式一开始也还是让我有些恐惧有
些厌烦。不过从第一次上tutorial开始，我都积极地投入讨论之中，积极地发言阐述自己的观点。由于我的专业是国际政治，选修的课
程也多会涉及到中国，我来自中国的观点往往非常受到当地同学们的热心倾听。于是我越来越发现讨论课真的是一个非常好的思想交
锋、互相学习的平台，越来越享受其中。	然而我的专业往往让我在选修课程上听到一些对中国的偏见与误解，这些时候，我往往不会选
择沉默，而是勇敢地站出来，纠正这些错误认知。我知道这些认知很难在短时间内改变，所以我只是陈述事实，把该说的话说出来，并
且向同学和老师们强调，不强求他们改变自己的观点，但希望他们能听到另一种声音，能听到来自中国的声音，今后也能从新的视角思
考问题。很多时候外国人往往因为信息渠道的原因听不到来自中国的声音或者说听不到一种他们能心平气和接受的声音，这就需要我们
这些与他们实际接触的留学生们多多发挥作用，而我作为国际政治专业的学生，对这些方面有更多的了解，更应该仔细和他们交换想法
促进交流。	在新加坡的生活还是相当愉快的，慢慢地连英语口音也被带成了Singlish，虽然作业和国内一样多，丝毫没有觉得交流轻
松。但身在异域也总是能在新的风土人情中得到放松，且真真切切地学习到了很多新知识，这就足够令人满足了。	过去的四个月如今充
满了不真实感，在复旦又要开始一场似是熟悉却又颇为陌生的学习旅程。希望自己在新加坡的一点微不足道随风而逝的时光与痕迹，能
一直作为一段特别的记忆留在我的心底，在新学期里不断鼓舞着我继续努力，不忘初心，为了自己的梦想而奋斗。


